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【開会 午前９時５８分】 

 

 ただいまから予算決算特別委員会を開会いたします。本日

の付議事件はお手元に配布した通りであります。本委員会に

付託されました議案につきましては、既に説明が終わってお

りますので、直ちに質疑に入ります。その前に委員長からお

願いしておきます。委員及び執行部におかれましては、簡潔

明瞭な質疑、答弁をお願いいたします。また、執行部におか

れましては、発言する前には、挙手、職名を発言の上、委員

長の許可を得てから行うようにお願いいたします。 

最初に、本日の付議事件のうち、市民部関係分から質疑を

行います。 

「認第１号令和３年度羽島市一般会計歳入歳出決算の認

定について」を議題といたします。 

まず、認第１号中、市民部関係分について質疑を行います。

質疑のある方はご発言願います。 

 

決算書の２ページ、１款１項市民税についてお尋ねいたし

ます。歳入の方です。市民税均等割として１人当たりいくら

賦課しているのかと、市民税と同時に賦課している県民税の

均等割はいくらか、また、復興特別税の扱いはどのようにさ

れていますか。 

 

お答えいたします。個人住民税に係る均等割につきまして

は、１人当たり６０００円、その内訳は市民税として３５０

０円、県民税として２５００円をそれぞれ賦課しておりま

す。復興特別税につきましては、市民税と県民税それぞれの

均等割額に５００円ずつ、計１０００円が含まれておりま

す。 

 

県民税均等割のうち、清流の国ぎふ森林環境税はいくら賦

課していますか。 

 

県民税均等割２５００円のうち、清流の国ぎふ森林環境税

として１０００円を賦課しております。以上です。 

 

清流の国ぎふ森林環境税は総額でいくら賦課をしたもの

ですか。 

 

令和３年度の県民税均等割の賦課対象者３万４５４６人

全てに１０００円ずつ賦課した場合の総額でございますが、
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３４５４万６０００円となります。以上です。 

 

ふるさと納税で失った市民税額はどれだけですか。 

 

令和３年度の市民税において他団体へのふるさと納税の

影響による減少額につきましては１億３７７４万４８３５

円でございます。以上です。 

 

行政報告書の方に移ります。行政報告書２８ページの徴収

事務経費についてお尋ねをいたします。差し押さえを行った

件数は何件ですか。 

 

市税全体で２０７件差し押さえを執行しております。以上

です。 

 

それら差し押さえ物件の内訳について報告をしてくださ

い。 

 

預貯金１０９件、売掛金８件、給与２８件、年金２１件、

保険１９件、不動産５件、その他売電収入など１７件の計２

０７件です。以上です。 

 

換価して市税に充当した件数と金額について報告をして

ください。 

 

換価件数は７３１件、換価金額は６２９１万７９８０円で

す。以上です。 

 

次に行政報告書２９ページの戸籍住民基本台帳事務経費

についてお尋ねをいたします。コンビニ交付枚数、何枚発行

されましたか。 

 

令和３年度のコンビニ交付枚数は市民課、税務課の合計で

５５０５枚です。 

 

コンビニ交付にかかった経費はいくらかということ、そし

て、コンビニ交付１枚あたり何円の経費がかかったかについ

て報告をしてください。 

 

コンビニ交付に係る経費は１０９９万２４４５円で、主な

ものは負担金として２７２万８０００円、システムベンダー
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へのシステム利用料として７５９万円でございます。コンビ

ニで交付する証明１枚あたりの金額はおよそ２０００円で

ございます。 

 

県内でコンビニ交付を実施している自治体数はいくつで

すか。 

 

県内でコンビニ交付を行っている自治体は令和３年度末

で１４自治体でございます。 

 

次に行政報告書３０ページの個人番号カード交付等事務

についてお尋ねをいたします。マイナンバーカード交付率は

どれだけですか。 

 

令和３年度末のマイナンバーカード交付率は３９．５％で

す。 

 

カード紛失届け、カード再交付申請はそれぞれ何枚の申請

がありましたか。 

 

令和３年度中の紛失件数は７２件、再交付申請件数は１３

２件でございます。 

 

その他質疑はございませんか。 

 

市民部所管で決算書６４ページ、行政報告書２９ページ、

２款３項１目の戸籍住民基本台帳費、同僚議員から質問もあ

りましたが、コンビニ交付のこの３年間の推移をお伺いしま

す。 

 

コンビニで交付する証明書の交付枚数は、市民課と税務課

の合計で令和元年度１２５６枚、令和２年度３０４４枚、令

和３年度５５０５枚でございます。 

 

次に決算書８０ページ、行政報告書６０ページ、３款２項

５目児童扶養手当等費、ひとり親世帯臨時特別給付金支給事

業１３６３万９０００円については、全て国庫補助金の返還

金という報告になっております。この内容をお伺いいたしま

す。 

 

お答えします。令和２年度ひとり親世帯臨時特別給付金の
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支給対象者につきましては、令和２年６月分、児童扶養手当

受給者と受給資格者ではあるが、公的年金を受給しているこ

とや、所得が超過ししていることにより、支給停止となって

いる方、さらに本人において所得が高い等と判断され、児童

扶養手当認定請求の提出をされていない方を見込んだもの

です。返還金の発生理由につきましては、特に新型コロナウ

イルス感染症の影響により家計急変となる方が多いと想定

されたため、予算不足のないように見込んだことによるもの

です。以上です。 

 

その他質疑はございませんか。 

 

（質疑なし） 

 

これにて、認第１号中、市民部関係分についての質疑を終

わります。 

次に認第２号を議題といたします。 

質疑を行います。質疑のある方はご発言願います。 

 

決算書１５４ページの歳入、１款国民健康保険税について

お尋ねをいたします。令和３年度の税率の改定はどのように

されましたか。 

 

お答えします。令和３年度の税率、税額につきましては、

まず資産割を廃止し、賦課方式を４方式から３方式へと変更

しました。医療給付費分、後期高齢者支援金分、介護納付金

分の合計で言いますと、所得割を１１．４％から１１．３％、

資産割を９．７％から０％、均等割を４万７４００円から４

万６１００円、平等割を３万６５００円から３万２３００円

と改定したものでございます。 

 

加入世帯の平均所得金額はどれだけですか。 

 

一世帯当たり約１７７万円でございます。 

 

短期保険証の発行状況と、その有効期間はどれだけの設定

ですか。 

 

令和３年度末時点で４８０世帯、有効期間は６カ月となっ

ております。 
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資格証明書の発行状況はどうどのような状況ですか。 

 

令和３年度末時点で２６世帯でございます。 

 

賦課限度額はいくらと設定をしましたか。 

 

令和２年度と変更なく、医療給付費分、後期高齢者支援金

分、介護納付金分の合計で９９万円でございます。 

 

新型コロナウイルス感染症などの流行によって、所得が減

った世帯に対して保険税の減免は何世帯がその対象になっ

たか、また相談件数は何件あったか報告をお願いいたしま

す。 

 

令和３年度の国民健康保険税の減免実績につきましては、

相談件数については正確な数字の把握が困難でありますの

で、申請件数の方でお答えいたします。申請世帯数は８６世

帯でそのうち承認したのは８５世帯でございます。 

 

行政報告書の方に戻りますが、１６７ページの特定健診等

事業についてお尋ねをいたします。ここで受診率は３８．

２％見込みということでありますが、県内４２市町村中、何

番目にあたりますか。 

 

お答えします。行政報告書に記載の受診率３８．２％につ

きましては、県内４２市町村中２７位でございます。なお、

この受診率につきましては令和４年８月現在のもので、確定

値は１０月に出る予定となっております。以上です。 

 

メタボリックシンドローム該当者割合はどれだけであっ

て、前年度比はどういうふうに推移しておりますか。 

 

お答えします。令和３年度羽島市国民健康保険特定健康診

査受診者のうち、メタボリックシンドローム該当者の割合は

２６．７％の見込みとなっております。令和２年度の２６．

５％と比較して０．２ポイントの増加となる見込みです。以

上です。 

 

その他質疑はございませんか。 

 

（質疑なし） 
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これにて、認第２号についての質疑を終わります。 

次に、認第７号を議題といたします。質疑を行います。質

疑のある方はご発言願います。 

 

決算書２３４ページの歳入、１款後期高齢者医療保険料に

ついてお尋ねをいたします。加入者数及び人口に対する割合

はどういうふうになっておりましたか。 

 

お答えします。令和３年度の年間平均加入者数につきまし

ては、９３０１人で、人口の１３．９％でございます。 

 

１人当たり保険料金額はどれだけですか。 

 

１人当たりの保険料額は６万５９８３円でございます。 

 

加入者の平均所得金額はどれだけですか。 

 

基礎控除後の平均所得金額は約５７万２０００円でござ

います。 

 

令和３年度保険料算定に係る令和２年度からの変更点に

ついて報告をしてください。 

 

変更点として２つございます。１つ目は均等割額の軽減割

合特例措置が終了し、７．７５割軽減が７割軽減に変更され

たこと。２つ目としましては、税制改正による個人住民税基

礎控除額等の見直しにより、均等割額の軽減対象者が対象外

とならないよう、軽減判定基準額の算定式を改正したことで

ございます。 

 

均等割額の軽減割合特例措置廃止によって保険料が引き

上がった人は何人でその金額はどれだけですか。 

 

７月の本算定賦課時点における影響としまして、約１９０

０人に対して６２７万７０００円ほどの増額となりました。 

 

保険料の滞納者は何人、また、滞納額はいくらになってい

ますか。 

 

令和３年度出納閉鎖時における現年度分の保険料滞納者
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数は６９名、滞納額は３２８万５０００円でございます。 

 

短期保険証の発行枚数及びその有効期間はどれだけです

か。 

 

令和３年度末時点の発行枚数は１０枚、有効期間は３カ月

でございます。 

 

資格証明書の発行枚数はどのように取り扱いましたか。 

 

資格証明書の発行はございません。 

 

新型コロナウイルスの流行などによって収入が減った方

の保険料の減免についての加入者の相談は何件あったか、そ

して減免したのは何件されましたか。 

 

相談件数は８件ございました。そのうち、減免件数は７件

でございます。 

 

行政報告書に行きますが、１８１ページ、健康診査事業に

ついてお尋ねをいたします。後期高齢者医療検診受診率につ

いて報告していただきたいということと、県平均受診率並び

に羽島市の順位はどれだけでありましたか。 

 

受診率は３６．１％、県平均は２２．７％で、県内４２市

町村中７位でございます。 

 

同じく検診の方ですけれども、羽島さわやか口腔検診受診

率について、報告していただきたいってことと同じく、県平

均受診率並びに羽島市の順位を報告をしてください。 

 

受診率は５．３％、県平均は５．８％で、県内４２市町村

中１７位でございます。 

 

その他ございませんか。 

 

（質疑なし） 

 

これで市民部関係分についての質疑を終わります。 

暫時休憩をいたします。ここで市民部は退席していただい

て結構です。執行部の入れ替えを行いますので、少しお待ち
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ください。 

 

（執行部入れ替え） 

 

次に、生活環境部関係分の質疑を行います。 

認第１号を議題といたします。認第１号中、生活環境部関

係分について質疑を行います。質疑のある方はご発言願いま

す。 

 

行政報告書２６ページをお願いします。２６ページのコミ

ュニティバス運営事業のうちの一番下高校生バス通学定期

券購入補助金２０万５４００円とありますが、この高校生の

乗車券の割引を行った人数についてご報告ください。 

 

令和３年度は２６人の保護者の方に高校生バス通学定期

購入補助金を交付いたしました。以上でございます。 

 

行政報告書１９ページの一番上、空き家対策事業９２万８

５５９円についてお尋ねいたします。説明に空き家等の発生

予防のための空き家対策セミナーをオンラインで実施した

とありますが、実施回数、どのくらいの時間、参加人数、内

容についてお聞かせください。 

 

セミナーにつきましては、同じテーマで２日間開催し、開

催時間はともに１時間、参加した人数は合計で１９人でし

た。内容につきましては、２部構成で、第１部では、市職員

による「我が家の終活のすすめ」と題して、生前に不動産を

整備することの重要性を説明いたしました。第２部では、市

と協定を結んでいるＮＰＯ法人所属の司法書士による今後

の相続登記の義務化をテーマに実施いたしました。以上でご

ざいます。 

 

その他ございませんか。 

 

私からは行政報告書の７２ページ、斎場施設管理費につい

てお尋ねいたします。火葬の件数は前年度とほぼ同じく７３

０件前後になっていますが、件数の詳細をお願いします。 

 

お答えします。人体火葬については７３１件、犬猫につい

ては６７４件でございます。 
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続きまして斎場施設管理費についてお聞きします。新型コ

ロナウイルスによって羽島市内ではこれまでに１５名の方

がお亡くなりになっています。市の斎場で火葬されたかどう

かわかりませんけれども、感染症という特殊な事情に際し、

ご遺族らの意思をできる限り尊重しつつも適切な感染対策

が必要だというふうに思っています。ＷＨＯや厚労省による

ガイドラインもあるようですが、市の斎場では、感染された

ご遺体について、どういったルールで火葬を行っているので

しょうか教えてください。 

 

お答えします。新型コロナ感染により亡くなられた方の取

り扱いについては、厚生労働省のガイドラインに基づき運用

を行っています。火葬については火葬時間の最終に行ってお

り、１日１体でございます。ご遺体の受け入れについては、

感染管理の観点から非透過性納体袋に収容し、外側を消毒し

て納棺されたご遺体を受け入れており、収骨については、火

葬業者により行っています。また、感染拡大防止のため、収

骨後に必要な箇所を次亜塩素酸ナトリウム水溶液等により

消毒を行っております。以上でございます。 

 

それでは続きまして、行政報告書の７７ページ、塵芥処理

費、不法投棄の処理経費についてお尋ねします。不法投棄の

処理料については、前年度は６３万１０００円でした。それ

が今年度は１１１万３０００円と大幅増になっています。こ

のごみの有料から１年になりますが、増額の理由についてお

伺いします。 

 

お答えします。不法投棄の塵芥除去清掃業務委託料の内訳

といたしましては、集積所に分別不良で残された不適正排出

ごみとして、業者に回収を委託した費用が４６万６０７０

円、また、不法投棄された家電リサイクル法対象機器のリサ

イクル料金が２８万４０円でございます。家電リサイクル法

対象機器の内訳としましては、テレビ４１台、冷蔵庫６台、

洗濯機５台、消火器２５個でございます。以上でございます。 

 

家電リサイクル法に基づく処理費用が高くなったという

ことなんですが、今後、こういう不法投棄をなくす対策とし

てはどのようにお考えでしょうか。 

 

集積所に出された分別不良ごみが多く占めておりますの

で、そちらについてさらに分別を徹底していくようにＰＲし
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てまいりたいと思います。以上でございます。 

 

その他ございませんか。 

 

生活環境部所管で決算書５８ページ。行政報告書２１ペー

ジ、２款１項１０目まちづくり推進費で防犯灯補助事業のう

ち、防犯設備設置等補助金の防犯カメラ７基、２１万７００

０円について、これまで延べ何基が設置され、犯罪等の抑止

力に効果があったと考えられるのかお伺いをいたします。 

 

防犯カメラ設置に対する補助金につきましては、令和２年

度は３基、３年度は７基、これまでに合計１０基に対して交

付いたしました。岐阜県警察が公表しております犯罪統計に

よりますと、抑止効果は検証されておりませんが、羽島市に

おける刑法犯認知件数は、令和元年が６２８件、３年が４１

８件で、減少傾向となっております。以上でございます。 

 

その他ございませんか。 

 

行政報告書２１ページの交通安全対策事務経費について

お尋ねいたします。令和３年度の交通死亡事故件数と交通死

亡事故の概要について報告をしてください。 

 

令和３年度中の交通死亡事故件数は３件でございます。事

故の概要につきましては、１件目は令和３年７月、正木町地

内にて、自転車に乗った７８歳の男性が道路を横断中に普通

乗用車と衝突したものでございます。２件目につきまして

は、令和３年８月、福寿町地内にて、道路上に横たわってい

た歩行者の４５歳の男性が普通乗用車と衝突したものでご

ざいます。３件目につきましては、令和３年１０月、竹鼻町

地内にて、歩行者の８３歳の男性が道路を横断中に普通乗用

車と衝突したものでございます。以上でございます。 

 

行政報告書の２６ページ、コミュニティバス運営事業につ

いてお尋ねいたします。表のうち、負担金、補助金及び交付

金の運転免許自主返納者支援乗車証の発行枚数及び前年度

比について報告をお願いいたします。 

 

令和３年度はコミュニティバス無料乗車券を６０人、名阪

近鉄バス、普通回数券を１２人、合計７２人の方に交付いた

しました。２年度は合計６３人の方に交付しましたことか
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ら、前年度比は１４％の増となっております。以上でござい

ます。 

 

決算書の２６ページにあります、１３款２項２目２節の清

掃手数料についてお尋ねをいたします。家庭系ごみ有料化に

伴う燃えるごみ袋の手数料、不燃ごみの手数料、粗大ごみシ

ールの手数料それぞれ収入はどれだけになりますか。 

 

家庭系可燃ごみの処理手数料収入は１億１０１万２９０

０円でございます。家庭系不燃ごみの処理手数料収入は５６

０４万円でございます。粗大ごみの処理手数料収入は８８１

万２６００円でございます。以上でございます。 

 

同じく決算書の４６ページ、２０款４項２目４節、衛生費

雑入、ここにおける資源ごみの売払収入は、その種類ごとに

いくらになっているか報告をしてください。 

 

お答えします。ペットボトルにつきましては、２６０万９

７３４円、容器包装プラスチックにつきましては５５万６６

４２円、紙類につきましては２３１万３４７４円、アルミに

つきましては８２３万５４９３円、鉄につきましては４２３

万６６０７円、瓶類につきましては４４万４７７４円、廃食

用油につきましては７８５０円、小型家電につきましては２

万４２６７円、羽毛布団につきましては４万４８８０円でご

ざいます。以上でございます。 

 

行政報告書の方に戻ります。行政報告書の７３ページ、会

計年度任用職員報酬等で資源物ストックヤードは週何日の

営業を実施しましたか。 

 

資源物ストックヤードの搬入日につきましては、令和３年

９月末までは週４日でしたが、１０月からは週５日に変更し

ております。以上でございます。 

 

営業時間はどのようにされましたか。 

 

営業時間につきましては、令和３年９月末までは午前９時

から午後４時までとしておりましたが、１０月からは午前９

時から１２時、午後１時から午後４時に変更しております。

以上でございます。 
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糟谷委員  
 
 
 
環境事業課長  
 
 
 
 

行政報告書の７７ページ、不燃物収集運搬処理経費につい

てお尋ねをいたします。山田組の粗大ごみ受け入れ場所へ何

件の搬入がありましたか。 

 

お答えします。粗大ごみ受け入れ場所への搬入件数につき

ましては、令和３年１０月から令和４年３月までの期間の搬

入件数は２１０８件でございます。以上でございます。 

 

緑ごみは３２６ｔの処分量であったと記載をしてありま

す。山田組の積み替え施設内の受け入れ件数は何件ですか。 

 

山田組の積み替え施設での緑ごみ回収件数につきまして

は、令和３年４月から令和４年３月までの期間の受け入れ件

数について１５５５件でございます。以上でございます。 

 

次に行政報告書７７ページ、一緒のページですが、不法投

棄塵芥処理経費についてお尋ねをいたします。道路等に不法

投棄された廃棄物の通報処理件数は何件であったかという

ことと、３年度有料化になったということですけれども、途

中から有料化になりましたが、前半と後半で処理件数の変化

はありましたか。 

 

お答えします。令和３年度に環境事業課において通報を受

け、処理を行いました不法投棄は２２０件でございました。

なお、不法投棄件数の中には、集積所に分別不要で残され、

不適正排出ごみとして処理した件数も含まれております。令

和３年度の上半期と下半期の処理内容を比較した結果、集積

所での不適正排出ごみの件数については、家庭系ごみ有料化

の影響により増加しております。以上でございます。 

 

その他質疑はございませんか。 

 

行政報告書の７６ページ、ストックヤード施設運営費につ

いてお聞きいたします。この中で資源物の搬入状況と、また

前年に比べての搬入状況をお聞かせください。 

 

お答えいたします。主な資源ごみの搬入状況につきまして

は、ペットボトル２５．７ｔ、容器包装プラスチック４４．

８ｔ、紙類２１０ｔ、アルミ８．２ｔ、スチール缶８．８ｔ、

瓶類４９．９ｔでございます。資源物ストックヤードの全体

の搬入量は令和３年度が４２７．７ｔ、令和２年度が４１２．
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１ｔ、対前年比で３．８％の増加でございます。以上でござ

います。 

 

その他質疑はございませんか。 

 

（質疑なし） 

 

これにて生活環境部関係分についての質疑を終わります。 

暫時休憩をいたします。ここで生活環境部は退席していた

だいて結構です。執行部の入れ替えを行いますので、少しお

待ちください。 

 

（執行部入れ替え） 

 

次に健幸福祉部関係部の質疑を行います。 

認第１号を議題といたします。認第１号中、健幸福祉部関

係部について質疑を行います。質疑のある方はご発言願いま

す。 

 

行政報告書３６ページ、一番上の福祉ふれあい会館・市民

会館施設管理費のうちの負担金、補助金及び交付金のところ

で、７万３０００円とありまして、新型コロナウイルス感染

症の感染拡大に伴う損失補填というふうに記載されており

ますが、損失補填の積算の根拠についてお示しください。 

 

お答えします。福祉ふれあい会館分の損失補填となります

新型コロナウイルスの影響を受けていない令和元年９月と

３年９月を比較し、使用料収入の減額分と、光熱水費の増額

分により算出しています。以上です。 

 

行政報告書１６ページ、市民相談事業の経費内訳の備品購

入費９万７９００円についてお尋ねいたします。オンライン

相談用パソコンの購入費とのことでありますが、オンライン

相談の概要についてお聞かせください。 

 

お答えします。オンライン相談はパソコンやスマートフォ

ンのＺｏｏｍアプリを利用し、相談者が来庁することなく相

談を受けられるものです。消費生活相談を対象としておりま

すが、これは各種相談のうち、消費生活相談の件数が約半数

を占め、また相談員が常駐していることから対象としている

ものです。以上でございます。 
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その他質疑はございますか。 

 

それでは、健幸福祉部関係で決算書です。４６ページ、２

０款４項２目雑入ですが、３節民生費雑入の収入未済額９５

９万５７３６円の内容をお伺いします。ここ数年１０００万

円を超える金額が続いておりました。３年度はそれを下回っ

たとはいえ、大変大きな金額です。これをどのように対処さ

れているのか、これからのこともありますのでご説明をお願

いします。 

 

お答えします。民生費雑費の収入未済額の内容につきまし

ては、障害者自立支援費返還金２７１万６８９６円、生活保

護扶助費返還金６８７万８８４０円となっています。障害者

自立支援費返還金につきましては、令和元年度に市内の障害

児通所支援事業所において不正受給が判明したため、返還を

求めているもので、現在、毎月返還を受けており、４年１２

月に完了する予定です。生活保護扶助費返還金につきまして

は、マイナンバー等による調査の方法などが確立されてきた

ことにより、不正受給の発見が増加している中、法の定めに

基づき、受給保護費から定期的に納付を受けておりますが、

１回の返還額が少額となるため、返還期間が長期になること

が多くなっています。以上です。 

 

続きまして決算書５０ページ、行政報告書は１６ページ

で、先ほど同僚議員のご質問もありました２款１項９目市民

相談室費の市民相談事業について数点お尋ねをいたします。

３年度の相談件数は５５９件で、前年度の５１５件から増加

しております。ここ数年は増加したり減少したり、減少が続

いたときもありました。それで相談件数の増減の状況と、２

点目は相談内容における傾向、そして３点目は、先ほど、ご

質問ありましたオンライン相談用パソコンを導入されたわ

けですが、その実績について、以上３点お伺いをいたします。 

 

お答えします。相談件数の増減の状況につきましては、令

和３年度の相談件数は前年度の５１５件から４４件増加し、

５５９件となっております。増加の要因としては、法律相談

において、前年度より相談回数が増え、その件数が２８件増

加したことなどが考えられます。相談内容における傾向とし

ましては、各種相談のうち、消費生活相談が５５９件中２８

２件と約半数を占め、通信販売に関する相談が多い状況でご
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ざいます。具体的には、ネット通販、定期購入の解約、商品

未着、フィッシング詐欺などに関する相談が挙げられます。

また、オンライン相談につきましては、令和４年１月から開

始しておりますが、現在まで相談の実績はございません。要

因として、オンライン相談ではパソコンやスマートフォンの

Ｚｏｏｍのアプリを利用するため、操作に不慣れな相談者の

場合は、電話や来庁で相談されることなどが考えられます。

以上でございます。 

 

次に、決算書の７０ページ、行政報告書４０ページ、３款

１項４目障害者自立支援費の自立支援医療費２４０５万６

８３０円は、対前年度比２７．８％の減額となっております。

この理由と内容をお伺いします。 

 

お答えします。自立支援医療費のうち、更生医療に係る経

費が減少しています。理由といたしましては、生活保護の更

生医療受給者が減少したことによるものです。以上です。 

 

同じく、３款１項４目の障害者自立支援費の障がい児通所

等給付費４億２３２０万７６１３円について、対前年度比２

１．５％の増加です。さらに対前々年度比は１３．１％の増

加でありました。ここ５年ほどの伸びとその理由、そして今

後の見通しについてお考えをお持ちでしたらお伺いをいた

します。 

 

お答えします。各年度決算について国県への返還金を除い

た来年対前年度比の増加率としましては平成２９年度では

５３．５％、３０年度では４２．６％、令和元年度では１６．

５％、２年度では１１．６％、３年度では２３．２％と増加

しております。増加の理由としましては主に児童発達支援及

び放課後等デイサービスの利用者及び利用日数の増加です。

今後につきましても増加傾向と思われます。以上です。 

 

それでは決算書の７２ページ、行政報告書４５ページ、３

款１項６目、老人福祉費のシルバー人材センター育成支援事

業７７２万６０００円について、活動を支援したということ

に記載があります。どのような内容に充てられたのかと、こ

れ歳入と関係しますので、市への返還金の金額、これまでの

総額と、返還金が終了する最終年度についてそれぞれお伺い

をいたします。 
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お答えします。シルバー人材センター補助金は運営に関す

る経費のうち、人件費、運営費、管理費及び事業費に関する

経費について交付しているものです。また、令和３年度の損

害賠償金の納付額は１１８万２０００円で、これまでの総額

は１８２７万６７３９円です。支払い終了は令和６年度を予

定しております。以上でございます。 

 

決算書７８ページで行政報告書５３ページ、３款２項２目

児童福祉対策費、病児・病後児保育事業９６３万１１００円

について、対前年度比２３．９％の増額となっております。

これは前年度の国庫返還金が前々年度の約２倍となってい

るなどからも見られますが、増額の理由とですね、年間利用

者のこれまでの推移をお伺いいたします。 

 

令和２年度と比較して増額となった主な理由としては、令

和２年度は新型コロナウイルス感染症の影響を受け、利用者

が大幅に減少したことにより、委託料の減額変更を行ったこ

と、またそれに伴い、子ども子育て交付金の国庫返還金が増

額したことによるものです。年間利用者の過去の推移につい

ては、過去３年間をお答えいたしますと、令和元年度が延べ

２５４名、令和２年度が延べ２名、令和３年度が延べ５６名

です。以上でございます。 

 

同じところの児童福祉対策費で、地域子育て支援拠点事業

８２３万４０００円について、年間利用者数が７７４２人と

報告を受けております。前年度は８１１６人で、これは過去

を調べても利用者が年々減少していると見受けられますが、

これまで３年間ほどの推移とその理由についておわかりで

したらお伺いします。 

 

年間利用者の推移については、令和元年度が延べ１万３７

９２名、令和２年度が延べ８１１６名、令和３年度が延べ７

７４２名です。利用者数が年々減少している主な理由として

は、新型コロナウイルス感染症拡大の影響による利用控えや

イベントの中止等の影響が考えられます。以上でございま

す。 

 

決算書８０ページ、行政報告書５７ページ、３款２項３目

保育所等運営費、一時預かり事業２１７４万５１９円につい

て、対前年度比２６．５％の増額で特に一時保育促進事業補

助金が６６２万７５１９円の大きな増額となっております。
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この理由についてお伺いをいたします。 

 

決算額が前年度と比べ増額している要因としましては、市

の特別保育事業補助金の補助基準単価が増額したことや、同

補助金を活用する認定こども園や保育園等の施設数が令和

２年度の９施設に対しまして、令和３年度が１１施設と増加

したことが主な要因として考えられます。以上です。 

 

決算書は８２ページ、行政報告書６１ページ、３款２項６

目、母子福祉費の学習支援ボランティア事業４９７万９３２

６円について、事業の委託先、そして登録利用児童生徒は何

人か、また開設の現在の状況についてお伺いをいたします。 

 

お答えします。委託先につきましては、一般財団法人岐阜

県母子寡婦福祉連合会でございます。児童生徒の登録数は、

令和３年度末において、塾形式４３名、家庭派遣形式１０名

となっております。開設の状況ですが、塾形式につきまして

は、原則毎週土曜日の午後に開催しており、家庭派遣形式に

つきましては、利用家庭とも相談しながら、１回の実施時間

を２時間以内とし行っております。以上でございます。 

 

決算書８２ページ、行政報告書６２ページの３款３項２目

扶助費生活保護扶助費５億２０７７万５０２３円について

３年度末時点の生活保護を受けておられる世帯数、人数は何

人で、前年度との比較で増減はどのようになっているか、ま

た全体の世帯別構成と扶助費が、対前年度比４％、２１８５

万５３３５円の減額となっております。生活保護の扶助費が

減額となっているこの理由について、以上の３点ですがお伺

いいたします。 

 

お答えします。令和４年３月の生活保護受給者数は２５６

世帯３１２人です。前年同月と比較すると１３世帯１６人の

増加となります。世帯構成につきましては、高齢者世帯が６

４．１％、母子世帯が３．９％、障害者世帯が７．０％、傷

病者世帯が７．４％、その他世帯が１７．６％となっており

ます。前年度からの減額理由につきましては、令和３年度分

に国家返還金がありませんが、２年度分には国家返還金３２

４８万８３８３円が含まれていたため、事業費全体としては

２年度から減少しています。以上です。 

 

この扶助費、あとは先ほどの歳入のところでもご答弁あり
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ました。生活保護の方々に対してお返しいただく、その該当

者からですね、それについては連動しておりますので、ぜひ

扶助を積極的というか、扶助を与える方も必要ですが、入の

方できちんとこれまでのやつをお支払いいただくという、そ

ちらの方と連動して進めていただきたいと思います。以上で

す。 

 

行政報告書４１ページの地域生活支援事業についてお尋

ねいたします。この表中、委託料手話奉仕員養成講座委託に

ついてお尋ねいたします。受講者並びに修了者は何人でした

か。 

 

お答えします。令和３年度につきましては、当該講座の後

期課程となります。前年度からの継続で１４名の受講者全員

が修了しています。以上です。 

 

行政報告書の４５ページ、シルバー人材センター育成支援

事業についてお尋ねをいたします。令和３年度における登録

者数並びに令和２年度と比較するとその増減はどうなって

おりますか。 

 

お答えします。令和３年度末のシルバー人材センター登録

者数は２９４人で、令和２年度と比較して１１人の増です。

以上でございます。 

 

行政報告書４７ページ、老人福祉センター施設管理費につ

いてお尋ねをいたします。老人福祉センターは高齢者のため

にどのような事業を実施しましたか。また、利用者数は何人

でしたか。 

 

お答えします。令和３年度につきましては、脳トレ教室や

消しゴムはんこ教室などの教養講座の開催、医師または看護

師による健康相談を行っています。また、老人クラブ、各種

サークルなどへの部屋の貸し出しを行っております。利用者

数につきましては、２６７８人でございます。以上でござい

ます。 

 

行政報告書４８ページ、老人クラブ助成事業についてお尋

ねをいたします。令和２年度老人クラブ数は９４で会員数は

５３１４でありました。令和３年度クラブ数で７の減少、会

員数では６２１人減少しております。これの原因についてど
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うお考えであるのかということ、またクラブがなくなった地

域の高齢者が老人クラブに入って引き続き老人クラブの活

動がしたい場合はどのような方法がありますか。 

 

お答えします。老人クラブ数、会員数の減少の原因につき

ましては、就労する高齢者の増加や高齢化による退会や死亡

が考えられます。また、引き続き老人クラブの活動をご希望

される場合につきましては、他の老人クラブに加入していた

だければと思っております。以上でございます。 

 

同じく４８ページの羽島温泉施設管理費についてお尋ね

をいたします。まず羽島温泉の利用者数そして前年度比を報

告してください。 

 

お答えします。利用者数は８万８８７２人で、前年度比１

９％の増でございます。以上でございます。 

 

利用料収入はどれだけあって、またこの前年度比はどうで

したか。 

 

利用料収入につきましては、１３３０万７３００円で、前

年度比１４％の増でございます。 

 

行政報告書の５１ページ、放課後児童対策事業についてお

尋ねをいたします。ここで保護者の負担金はどのように設定

しておりますか。 

 

利用料金は月額で午後５時までの場合３６００円、６時ま

での場合５０００円、７時までは６３００円です。また、夏

休み期間を利用する場合は、利用料金に加えて７月利用の場

合は１０００円、８月利用の場合は２０００円が必要となり

ます。以上です。 

 

放課後児童教室において、指導員の配置基準はどのように

していますか。 

 

放課後児童教室における支援員の数は、羽島市放課後児童

健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例第

１０条第２項に放課後児童支援員の数は、支援の単位ごとに

２人以上とする。ただし、その１人を除き、補助員をもって

これに代えることができると定められています。また、同条
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第４項には、一つの支援の単位を構成する児童の数はおおむ

ね４０人以下とすると定められており、当市の放課後児童教

室においては、この条例に定められた基準に基づいた配置を

行い、運営を行っております。以上です。 

 

行政報告書６９ページの健幸づくり事業についてお尋ね

をいたします。健幸ポイント事業参加者数は延べ１６８人と

いうことですが、令和２年度比ではどういうふうでありまし

たか。それと、ポイントをためると抽選で景品がもらえるこ

とになっておりますけれども、何人に景品を贈りましたか。 

 

令和３年度の健康ポイント応募延べ件数は１６８件で、令

和２年度３３８件の約半分です。令和３年度の景品引き換え

ハガキは、応募者全員である実人数９６人に送付しました。

以上です。 

 

行政報告書７０ページの青壮年期健康検診事業について

お尋ねをいたします。青壮年期健康診査はいつから始めた事

業ですか。 

 

青壮年期歯科健康診査は、平成２７年度より歯達の歯科健

康診査として開始し、青壮年期医科健康診査は、平成２９年

度より実施しました。以上です。  
 

令和４年度も実施していますか。 

 

令和４年度は青壮年期歯科健康診査のみ実施しています。

以上です。 

 

その他質疑はございませんか。 

 

行政報告書の４８ページ、老人福祉センターについてお伺

いいたします。先ほど利用人数をお聞きしましたけれども、

市内、市外の利用人数もお知らせください。 

 

利用者数の内、市内の方は７万２７３６人、市外の方は、

１万６１３６人でございます。以上でございます。 

 

続きまして行政報告書の４２ページ障害児童通所等給付

費についてお伺いいたします。その中の放課後等デイサービ

ス費なんですけれども、この放課後等デイサービス実利用人
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数２４２人とありますが、詳細をお聞きしたいんですが、施

設数と、そしてまた市の負担金額をお聞かせください。 

 

お答えします。放課後等デイサービスについて、市内の事

業所数につきましては、令和３年度末時点で１３事業所で

す。市の負担につきましては、事業に要する費用の４分の１、

約６９７０万円となります。以上です。 

 

平均利用日数をお聞かせください。 

 

お答えします。令和３年度における１人当たりの月平均利

用日数につきましては、１２．８日です。以上です。 

 

利用されている児童の中で障害手帳を持ってみえる児童

は何人お見えになりますか。 

 

お答えします。令和３年度末時点での放課後等デイサービ

ス支給決定者２３０人のうち手帳所持者は１６２人です。以

上です。 

 

その他質疑はございませんか。 

 

（質疑なし） 

 

これにて認第１号中健幸福祉部関係分についての質疑を

終わります。 

次に、認第３号を議題といたします。質疑を行います。質

疑のある方はご発言願います。 

 

決算書１７６ページの歳入、１款保険料についてお尋ねを

いたします。令和３年度保険料の見直しは実施されたかとい

うこと、令和２年度と令和３年度の保険料収入はどうなりま

したか。 

 

お答えします。第８期高齢者計画に従い、令和３年度に介

護保険料基準額の見直しを行っております。第１号被保険者

の保険料収入は、調定額で令和２年度が１２億７１４９万８

１５０円、令和３年度が１３億２６６１万３２４０円で、５

５１１万５０９０円の増でございます。以上でございます。 

 

１人当たり保険料年額、月額について報告してください。 
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お答えします。令和３年度の１人当たりの介護保険料につ

きましては、保険料調定額の総額を第１号被保険者の平均人

数で除した数値でお答えします。年額は７万８８８円、月額

は５９０７円でございます。以上でございます。 

 

６５歳以上の第１号被保険者数は何人でしたか、そして令

和２年度比何人の増加ですか。 

 

お答えします。第１号被保険者数は１万８７４６人で、令

和２年度に比べ１０３人の増加です。以上でございます。 

 

高齢化率そして令和２年度比について報告してください。 

 

お答えします。高齢化率につきましては、年度末時点でお

答えします。令和３年度の高齢化率は２８．０１％で、令和

２年度より０．２８ポイント増加しております。以上でござ

います。 

 

新型コロナウイルス感染症の流行によって収入が急激に

減った方に対する保険料の減免に対する相談は何件あった

のか、そして何件について減免しましたか。 

 

お答えします。保険料の減免に関する相談につきましては

７件の相談があり、相談にあった７件について減免を行って

おります。以上でございます。 

 

次に行政報告書１７０ページの介護サービス給付費につ

いてお尋ねをいたします。特別養護老人ホームの施設数と、

それらの合計定員、そして実際に入所している方の人数は何

人ですか。 

 

お答えします。令和３年度末の市内の特別養護老人ホーム

は６施設で定員の合計は３１０人、入所者数は２９５人でご

ざいます。以上でございます。 

 

待機者数は何人ですか。 

 

待機者数は１６０人でございます。以上でございます。 

 

行政報告書１７５ページ、介護保険給付準備基金積立金９
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５００万円新たに積み立てて、現在は約４億４０００万円で

あります。この使途についてどう考えておりますか。 

 

お答えします。介護保険給付準備基金につきましては、介

護保険の保険給付に要する費用に不足が生じたとき、その財

源に充てることで、安定的な介護保険運営を図るものでござ

います。以上でございます。 

 

その他質疑ございませんか。 

 

（質疑なし） 

 

これにて認第３号についての質疑を終わります。 

次に、認第４号を議題といたします。質疑を行います。質

疑のある方はご発言願います。 

 

（質疑なし） 

 

これにて健幸福祉部関係分についての質疑を終わります。 

暫時休憩をいたします。ここで健幸福祉部は退席していた

だいて結構です。執行部の入れ替えを行いますので少しお待

ちください。 

 

（執行部入れ替え） 

 

次に、教育委員会関係分の質疑を行います。 

認第 1 号を議題といたします。認第１号中、教育委員会関

係分について質疑を行います。質疑のある方はご発言願いま

す。 

 

行政報告書１１６ページの教育センター施設管理費につ

いてお尋ねをいたします。教育センター、昨年１１月から新

庁舎共用開始になったと思いますけれども、こちらの管理費

については令和３年の１０月末までの管理費という、そうい

った認識で間違いないでしょうか。 

 

お答えします。教育センター施設管理費につきましては基

本的には庁舎を移転する１０月までの費用となりますが、光

熱水費につきましては、教育センター内の書類や備品の片付

け等を行うにあたり必要であったため、１２月までの費用と

なります。以上でございます。 
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続きまして行政報告書の１２１ページをお願いいたしま

す。真ん中の奨学事業についてお尋ねをいたします。学費の

支援が困難な状況にある家庭の子供で心身ともに健康で、学

業優秀な高校生に奨学金を支給したというふうに書いてあ

りますが、この学業優秀の基準についてお尋ねをいたしま

す。 

 

お答えいたします。羽島市奨学金支給申請要領において、

申請できる人として、「その成績が優秀であり」という規定

がありますが、明確な成績の基準を設けているわけではあり

ません。成績証明書を含めた書類審査及び面接審査、作文審

査の結果をもとに奨学金支給審査委員会を開催して総合的

に判断し、選考をしております。以上でございます。 

 

行政報告書１２０ページの２段目、森と木と水の環境推進

事業、１７万６０００円についてお尋ねいたします。説明に

桑原学園、７、８年生が関市、５年生が揖斐川町で環境保全

について学習を行ったとのことでありますが、内容について

お聞かせください。 

 

お答えいたします。桑原学園の５年生については揖斐川町

にある水と森の学習館を訪れ、森林環境を整えるために伐採

された間伐材を用いてマイ箸作りをしたり、揖斐川水源地域

の自然観察活動を行ったりいたしました。７、８年生につい

ては、関市にある板取スイス村を訪れました。学習展示館を

見学したり、施設の方の講話を聞いたりする中で、森林の役

割や森林と自分たちの生活との繋がりについて学びました。

また、同施設において樹木の伐採の見学、樹木の苗の植林、

鳥獣保護テープの巻き付けなどの林業体験学習を行いまし

た。以上でございます。 

 

隣の１２１ページの２段目、スクールサポートスタッフ配

置事業についてお尋ねいたします。前年比２３．４％の減の

理由についてお聞かせください。 

 

お答えいたします。２年度は新型コロナウイルス感染症対

応地方創生臨時交付金を活用し、例年と比べてスクールサポ

ートスタッフを１４名増員いたしました。その詳細について

申し上げます。休み時間や放課後に教室やトイレの消毒業務

を行うスクールサポートスタッフを１月から２月にかけて
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２名増員、コロナ禍において、学習に不安を感じる児童生徒

に個別に対応するスクールサポートスタッフを１１月から

２月にかけて１２名増員いたしております。他方、３年度は、

臨時交付金による増員はありませんでしたので前年比２３．

４％減となりました。以上でございます。 

 

 その他質疑。 

 

それでは歳入からお願いします。決算書２４ページ、１２

款１項３目の教育費負担金１節の学校給食費の収入未済額

４６３万３７１０円の内容とこれについてどのように対応

されているのかお伺いします。前年度はですね、３２２万７

９８２円で、もう一点、この２節の過年度収入の収入未済額

も、３年度は６６１万３６６２円となっております。こちら

も前年度は５７６万６０７０円と報告が前にありました。こ

の対処方法も含めて、この給食の収入未済額の今後も含めて

ですので、これは３年度だけの、今回も増えているわけです。

この対処方法あわせてお伺いをいたします。 

 

お答えいたします。給食費の未納者の対策につきまして

は、該当する家庭に督促状を発送し、督促状で効果がない場

合につきましては、催告書の発送に加え、学校と連携し、依

頼文書を送付するなどの納付の働きかけを行っております。

また債権管理に関する部署との連携を継続するとともに、昨

年度から引き続きまして、民間の法律事務所に債権回収を委

託しており、回収に努めているところでございます。以上で

ございます。 

 

対処方法これは前年度についても、そのような外部の委託

というか、対応をされるということをお聞きしております

が、前々年度と比較して、これだけ３年度で増えております。

これは数字の通りです。これの実態をどう捉えるか。どんど

ん過年度収入と、これも収入未済額として増えていってしま

うということになります。一点最後にお伺いしていきたいの

は、これ本当にどうされるのかを、内部で今検討とか、それ

から調査とかをおやりなっているのかお伺いをします。 

 

お答えいたします。収入未済額等、本年度４６４万円とい

うことでございますが、令和元年度３月につきまして、コロ

ナの影響で臨時休業されております。また、令和２年度も４

月５月６月中旬と臨時休業する中で、当然給食費の収入も少
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なくなってまいりますが、未済額の方も少なかったと判断し

ております。また、今後このまま未済額等が増えていく場合、

債権放棄等も視野に入れながら検討を進めているところで

ございます。以上でございます。 

 

ぜひこれはしっかりと、給食費を公会計にしたからこうい

うことになったんだと言われますとですね、先生方の学校の

働き方改革の一つ、それから文科省の方針というかの指針と

いうか、そういう研究課題からも取り入れていただいて、大

変これはいいことだと、他の自治体でも入れておみえですの

で、ぜひこれ、決算の審査をやっているわけですから、こう

いうことが減っていくように、対応できるようにぜひ対応し

ていただきたい。 

次に行きます。決算書８２ページ、行政報告書１２３ペー

ジの９款１項５目教育支援センター費の教育相談員設置事

業の４９５万３５２７円、対前年度比で、３６．４％の大幅

な減額となっております。こういう教育相談員設置というこ

との事業を捉えますと極めて重要な事業で必要な事業かと

思います。この削減となった、使われなかったこの理由につ

いてお伺いをします。 

 

お答えいたします。教育相談員設置事業の経費の内訳は、

月給の教育相談員の報酬、時給の教育相談員助手の報酬、報

奨金、消耗品費や通信運搬費、施設使用料等です。令和２年

度は月給の教育相談員を２名配置しておりましたが、３年度

は１年１名が欠員となり、１名のみの配置となりましたの

で、前年に比べて決算額が減少いたしました。以上でござい

ます。 

 

それでは、決算書の１２４ページ、行政報告書は１２７ペ

ージから１２９ページ、９款２項１目の学校管理費、足近小

学校事務経費から中島小学校事務経費までと決算書は１２

６ページ、行政報告書１３５ページから１３６ページ、９款

３項１目の学校管理費、羽島中学校事務経費から中島中学校

事務経費までを全て、一つずつじゃなくて関係ありますので

まとめてお伺いをいたします。全ての学校で事務経費が減額

されております。その幅は３０％を超える学校もあれば、多

くが１０％以上です。予算を配分したから使い切れと言うつ

もりはありませんが、羽島市の学校では必要な備品、消耗品、

修繕など、これが十分でないことを聞き及んでおりますし、

私も耳にしております。教育に力を入れるということなら
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ば、活字や構想や方針とかいうそういう文言とかそういうこ

ともありましょうが、そんなことを言うだけでなくてです

ね、見える金額で示されるべきではないかと思っておりま

す。減額の理由を明確にお答えください。 

 

お答えします。小学校、中学校の事務経費の減少理由につ

きましては、令和２年度一般会計補正予算（第７号）で予算

計上した学校再開に伴う感染症対策消耗品費が、２年度予算

には追加されていることから、各学校の事務経費の決算額が

例年より増額となり、令和３年度は２年度に比べ、全ての学

校において事務経費の決算額が減少しました。以上でござい

ます。 

 

学校によって大幅に差があるんですね、それが単なる生徒

数だけではないと見させていただきましたので、何かの判断

基準があったのかわかりませんが、コロナ禍が戻れば元に戻

るかということをまたしっかりと見ていきたいと思ってお

ります。なお一点だけですが、先ほど申しました足近小学校

から中島小学校、それから羽島中学校から中島中学校までの

事務経費のそれぞれ経費の内訳等については、大変詳細に報

告、記載されておりますこと、他の部局においては、非常に

粗い報告のところも見受けられる中で、この点について、あ

りがたく、またお礼を申し上げます。ありがとうございます。

以上です。 

 

行政報告書の１２５ページの小学校水泳授業委託事業と

行政報告書１３９ページ、義務教育学校水泳授業委託事業に

ついてお尋ねいたします。これら中島小学校と桑原学園前期

課程の児童を対象に行われたようですが、対象児童数はそれ

ぞれの学校で何人であったのか、そして委託先はどこです

か。 

 

お答えします。水泳授業委託事業の契約における対象児童

数につきましては、中島小学校が２００人、桑原学園前期課

程が１２１人で、委託先につきましては、株式会社コパンで

ございます。以上でございます。 

 

児童１人当たり何時間の水泳授業を実施しましたか。 

 

お答えします。水泳授業につきましては、桑原学園前期課

程が授業時間で１０時間の実施をいたしました。なお、中島
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小学校につきましても、授業時間１０時間で計画しておりま

したが、コロナ禍の影響で計画通り実施できなかったため、

１年生から４年生が授業時間で４時間、５、６年生が６時間

の実施をしました。以上でございます。 

 

バスによる送迎はいくつかの学年を同時に運んだもので

すか。そして、委託先での水泳授業は学年ごとに行ったのか

どうか、その実施の状況についてお尋ねをいたします。 

 

お答えします。バスの送迎及び委託先施設での水泳授業に

つきましては、中島小学校においては、１学年ごとに、桑原

学園前期課程においては、２学年ごとに実施しました。以上

でございます。 

 

次に行政報告書１３２ページの小学校費の要保護・準要保

護児童就学援助費並びに行政報告書１３８ページの中学校

費、要保護・準要保護生徒就学援助費についてお尋ねをいた

します。申請件数と援助を実施した件数は何件ですか。 

 

お答えいたします。令和３年度の申請につきましては、１

９５件あり、そのうち１９３件について援助を実施いたしま

した。以上でございます。 

 

その他ございませんか。 

 

（質疑なし） 

 

これにて教育委員会関係分についての質疑を終わります。 

暫時休憩をいたします。ここで教育委員会は退席していた

だいて結構です。執行部の入れ替えを行いますので少しお待

ちください。 

 

（執行部入れ替え） 

 

次に、市民病院関係分の質疑を行います。認第８号を議題

といたします。 

質疑を行います。質疑のある方はご発言願います。 

 

決算審査意見書２９ページからお尋ねいたします。令和３

年度、令和２年度羽島市病院事業比較損益計算書を見ます

と、医業外収益は１４億２０００万円余りでありますが、前
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年度と比較すると、７３２８万円余り減収となっておりま

す。令和３年度の医業外収益のうち、新型コロナウイルス感

染症の流行による国県からの交付金、補助金額はいくらであ

ったのかということ、また、令和２年度と比較していくらの

減額あるいは増額であったのかについて報告をしてくださ

い。 

 

お答えいたします。令和３年度の新型コロナウイルス感染

症に関連する国県からの補助金の額は８億４３５６万１０

００円でございます。こちらは令和２年度と比較しますと、

１億７０１万９０００円の減額でございます。以上でござい

ます。 

 

続いて決算書の１３ページ（２）経営指標に関する事項に

ついてお尋ねいたします。経常収支比率は令和３年度１０

０．１％であります。経常収支比率が１００を超えているに

もかかわらず、当年度は２１９２万１２０５円の純損失を計

上しているこの理由、そして修正医業収支比率と病床利用率

は、前年度と比べて改善しているにもかかわらず、前年度の

黒字決算から、本年度は純損失の計上となったこの辺りはど

う理解したらいいのか、どのように分析しているのか、病院

の見解をお尋ねいたします。 

 

お答えいたします。純損益は経常収支に突発的又は過年度

分のものとなる収益費用である特別利益、特別損失の収支を

加えたものでございます。これらを加味した結果としては、

純損失の計上となったものでございます。令和３年度の決算

の内容といたしましては、入院患者数の増加などにより医業

収支は改善いたしましたが、新型コロナウイルス感染症に関

連する補助金が減少したことや、電子カルテ更新の際に支出

した消費税の影響による雑損失の増加などを要因として純

損失の計上になったものと考えております。以上でございま

す。 

 

その他、質疑はございませんか。 

 

（質疑なし） 

 

これにて市民病院関係分についての質疑を終わります。 

これをもちまして、予算決算特別委員会を終了いたしま

す。明日は午前１０時から予算決算特別委員会を開会し、産
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業建設委員会関係部分の質疑を行った後、討論及び採決を行

いますので出席をお願いいたします。 

 

【散会 午前１１時４１分】 

 
 


